

Despertar

Semanario de Castilla-La Mancha

EDITA: Promotora Castellano-Manchega de Información, S. A.
PRESIDENTE: Carlos Calatayud Maldonado.

DIRECTOR: Pedro Peral

REDACTORES Y COLABORADORES: Julia, F. Plaza, José González Lara, Cecilio López Pastor, Ramón Bello (Albacete), José Vicente Avila (Cuenca), Carlos Ponce (Guadalajara), José M. Blanco (Toledo), Elisa Díaz (Talavera), Mauro Muñoz (Madrid), Diego de Pasamontes, María José, M. Plaza.

SECRETARIA DE REDACCION: Pilar Villalba.

FOTOGRAFIA: Rueda Villaverde, Herrera Piña, P. P., José Luis, Romo, Pinós y Díaz.

PORTADA: Anthony Kvesstich

ADMINISTRACION: J. Espinosa.

ARCHIVO Y DISTRIBUCION: Concha Tello.

REDACCION, ADMINISTRACION Y SUSCRIPCIONES: Montesa, 3 - 13001 - Ciudad Real - Tels. (926) 251150/4 Télex 26.025

IMPRIME: Imprenta Cervantes, S. L.
Canalejas, 2 - Tel. (967) 140450
Villarrobledo

DEPOSITO LEGAL: AB - 896 - 1986.



PUNTUAL

“El Ayuntamiento de Madrid es una agencia de colocación del PSOE”.

José M. Álvarez del Manzano.
Candidato de AP
a la Alcaldía de Madrid

SUMARIO

Palo de Gobierno - Puntual	3
Región - 1: SIDA en las cárceles	5
Escrito en Madrid:	
El oro de todos	11
Transparencias	12
Albacete: El retablo de las maravillas de la TV regional	17
Ciudad Real: Animales en la Delegación de Agricultura	18
De par en par:	
La creación del aborto en España ..	20
Plazas de Castilla-La Mancha:	
Tembleque	22
Castilla-La Mancha en editoriales	25
Psiquismo	26
Carta del pueblo	28
Sucedió en 7 fechas	29
Guadalajara: Cogolludo	31
Entrevista: Luis Cobos	32
Región 2:	
Los premios del vino	35
Hace 10 años - Tiempo	37
Manchego-Manchego:	
El vino misterioso	38
Cocina - Laboral	42

— Palo de gobierno —

PREVENIR ES CURAR

Sin duda alguna, el SIDA es la plaga mortal más grave del final del siglo XX. 38.000 casos catalogados en todo el mundo, según la OMS, de los que 242 han sido detectados en España. De estos últimos, ya han fallecido 147 personas.

Si la realidad de este terrible mal es descorazonadora, el futuro inmediato no ofrece mejores perspectivas: Se calcula que más de 3 millones de personas perderán la vida en los próximos tres años, mientras la ciencia se muestra impotente, al menos por ahora, en el hallazgo de una vacuna eficaz.

Desconocida su etiología, el SIDA desconcierta a los investigadores que intentan establecer las vías de transmisión, si bien se afirma que entre los homosexuales y drogadictos, la incidencia es mayor, fenómenos ambos que parecen preferir como escenario el espacio cerrado de las cárceles.

En un mundo que ya es un pañuelo, Castilla-La Mancha no podía quedar aislada del SIDA. Para la Comisión Intermunicipal de seguimiento de la enfermedad, en nuestra región se han dado cinco casos con cuatro fallecimientos, cifras realmente altas en comparación con otras comunidades autónomas, pues vamos por delante, en este negro récord de la muerte, de Aragón, Asturias, Baleares, Canarias, Murcia, Navarra y La Rioja.

La gravedad de esta auténtica peste no debe quedar disminuida en el incesante manantial de información catastrófica o sucesos relevantes. Autoridades y ciudadanos han de percatarse de la dimensión mundial del tremendo mal del SIDA. Su crecimiento, en progresión geométrica, debe alertarnos a todos a reflexionar y actuar en concordancia a la gravedad del mal. Como ponemos de relieve en el reportaje que ofrecemos en este mismo número, nuestra comunidad autónoma puede tener inoculado el SIDA en una parte importante de su numerosa población reclusa. El contagio es fácil. La transmisión puede llegar al resto de los ciudadanos castellano-manchegos, si no se adoptan, ya, medidas de prevención.

Si es cierto que *más vale prevenir que curar* —curación, hoy por hoy, imposible para la ciencia— las autoridades deben acentuar la política de prevención del riesgo, adoptando las medidas oportunas.

Sin incurrir en valoraciones apocalípticas, la profilaxis debe incorporar acciones de información ciudadana a todos los niveles, incluidos los centros docentes. En este sentido, la educación sanitaria y, en su caso, la educación sexual constituye un buen instrumento para que los habitantes de nuestra región conozcan la dimensión y gravedad de la enfermedad, su sintomatología y las medidas más adecuadas para evitar el contagio. Porque *prevenir es curar*.